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仰不愧天，俯不愧地，内不愧心。

廉政箴言，每月一句

治学治业  唯“严谨”二字
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教育与检查双管齐下  全力保障医疗质量安全
医疗质量安全永远是医院管

理工作的核心。新年伊始，院领导

带头在全院范围内开展了一场深

入的医疗质量安全大检查，大力

推动我院医疗质量安全管理向标

准化、系统化、规范化发展。

2月9日、10日两天，院长 严

静，副院长曹永葆、张虹、黄勍栋、

金肖青分别带领医务部、护理部、

质量管理办公室及医院感染管理

科，从医院核心制度执行、科室质

量与安全活动开展情况、院感管

控、护理安全及质量等方面对全

院各个病区进行了全面、细致、深

入的摸底排查，详细了解了各临床

科室管理和业务开展情况，以问题

为导向，以整改为手段，以安全为

目的，在全院范围内拉开了一场以

整改问题、确保医疗安全的持久

战。

在检 查过程中，院领导充分

肯定了各科的工作成绩，但也发现

了不少问题，主要集中在医院核心

制度执行、医疗质量管理、人员教

育和培训等方面，如：部分科室的

危急值报告登记不及时，科室医疗

技术操作规范及准入人员培训记

录等规章制度不健全，人员教育培

训缺乏层次性和计划性，疑难病

例讨论流于形式等。

医务部将针对此次检查中出

现的问题进行梳理后反馈给相关

科室，并对整改情况 进行监督。

同时，医院将开展“晨会学习”活

动，以每两周一次的频率，通过邀

请不同专业的专家授课，激 发全

体医生的学习热情，扩大业务知

识面，从制度上和专业技能上双

重强化医疗质量提升，将“医疗质

量无小事”的理念深植于每一位

医生的心里。

医务部  傅诚

2月28日下午，医院质量与安全管

理委员会2017年度第一次会议暨2016

年度总结会议在8号楼学术报告厅召

开，全体院领导、委员会委员出席会

议，副院长曹永葆主持。

会上，十三个专门委员会分别就各

自委员会2016年的工作做了汇报，反

思各自在质量与安全管理改进工作中

存在的问题以及提出需要讨论解决的

困难。随后，质量管理办公室对2016

年度医院的各项质量和效率指标、运

行情况进行了全面的分析，同时对医疗

安全（不良）事件上报及反馈情况进行

了同期对比与剖析，重点指出高发的事

件类型如基础护理事件、信息传递错

误事件、方法、技术错误事件、药品调

剂与分发事件等，督促相关科室对典型

案例进行分析并落实质量改进；会议

还对上次委员会会议提交的拟解决问

题逐个进行了反馈，对卫计委专项检查

以及等级医院评审条款进行了梳理。

会上，针对各专门委员会的汇报内

容、提出的问题以及相关不良事件的

解析情况，院领导和各委员进行了深

入讨论，通过协调多部门合作以获得

更好的解决方案。曹永葆副院长希望

各委员会各司其职做好整改计划，有

清晰的整改思路和行之有效的方法，

落实到位把好质量安全关。

最后，院长严静在发言中充分肯

定了此次会议的效果，多次强调质量

与安全的重要性，指出解决问题的程

序理应是“发现问题—制定措施—落

实部门—执行整改—结果反馈”。他就

今后的质量与安全工作提出了三点建

议，一是要打开思路，从质量管理的整

体架构、不同角度中体现亮点工作；二

是要不断钻研，仔细研读三甲医院评审

标准，以高标准要求自己；三是要持续改进，对于实际

工作中存在的一些困难和问题，相关部门应及时发现并

解决，必要时提交委员会讨论，落实牵头部门，加强监

督机制，进行持续改进。

本次会议对2016年度质量与安全管理工作进行

了全面的总结，从本源出发，深入剖析了医院运行的质

量、效率和医疗安全问题，同时对专项检查以及等级医

院评审的条款进行了梳理，明确了下一步工作和计划，

帮助各委员会找出关键问题，促进了各委员会的交流和

问题的协调解决，为医院的进一步发展、为新中心的运

营铺路。

质量管理办公室  安婷婷
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2月17日上午八点，为了更好地

缓解年后全市用血紧张的现状，我

院与省血液中心合作，在门诊大厅

举办“护卫生命 天使血缘”浙江医

院无偿献血活动。此次献血活动

共98名院内外人员踊跃参加并成功

献血，献血总量20900mL。从今

年开始，我院每年将举办两次大型

无偿献血活动。                                   

党办

2月26日上午，由中国健康促进基金

会、全国心脑血管病防治专家委员会主

办，我院承办的“千县万医”全国心脑血

管病防治技术公益培训活动在我院8号

楼阶梯会议室隆重举行。中国健康促进

基金会副秘书长杨建军、中华医学会老

年医学分会主任委员于普林、浙江省卫

生计生委疾控处处长谢国建、副处长金

芳、我院副院长黄勍栋、西湖区卫生计

生局科教科科长王水英出席会议。北京

医院老年医学部病房主任、全科教研室

及全科培训基地副主任、中国健康促进

基金会心血管疾病防治专家委员会主任

委员齐海梅，安贞医院急诊危重症中心

副主任、急诊综合重症监护室主任米玉

红，首都医科大学三博脑科医院神经介

入科主任刘加春，首都医科大学宣武医

院神经内科主任医师王默力，浙江省心

脑血管病防治研究中心副主任俞蔚，我

院神经内科主任李雅国、内分泌科主任

兼中-美糖尿病中心中方医疗总监吴天

凤等专家教授参与授课。活动开幕式由

浙江大学医学院附属第一医院神经内科

主任、浙江省医学会神经内科分会主任

委员罗本燕，我院院长助理、心血管内科

主任唐礼江主持，来自杭州市基层医院

的200多位社区医师参加学习。

此次培训提高了与会医师防治心

脑血管疾病的专业技能和我省基层医

务人员心血管疾病的防治水平，为城乡

居民健康状况改善，推进健康浙江建

设起到了积极作用。

“千县万医”全国心脑血管病防治

技术培训工程于2016年初在北京正式

启动，培训专家教授来自中华医学会、

北京医院、北京协和医院、阜外心血

管病医院等60多家医疗机构，旨在加

强基层医生心脑血管前沿知识培训，

提高基层医院医师心脑血管病诊疗服

务能力，惠及百姓健康。目前已经惠及

100多个城市和地区，培训了5000多

名基层医生。    社会发展部  任敏

我院举办“千县万医”全国心脑血管病
防治技术公益培训活动

这天，我度过了人生中一个很重

要的日子，我所在的内三党支部给我

们在 第一季度 生日的党员过了一次

非常有意义的集体红色生日。看着我

们支部为我们精心准备的党员生日

卡片和生日蛋糕，心里很温暖，一下

子让自己的心绪回到2004年12月我

正式加入中国共产党的时候，那段入

党誓词让我感受到了前辈们的殷切

希望，感受到了自己身上的责任和担

当，在这次的集体生日会上，当我们

重温入党誓词，心情还是如13年前一

样的激动，那是一种神圣、一种责任

和一种使命。

内科第三党支部  王三应

毕业于中国协和医科大学，这成了很

多人夸赞 我的一个点，但我清 楚，他们夸

的是协和，我只是恰好站在了协和的光辉

下沾了光而已。为什么在很多人眼里，“协

和”这 两 个 字 仿 佛 闪 着 金 光 似 的，仔 细

想 想，所 有原 因 应 该 都 蕴含在 她 的 校训

里— —严谨、博精、创新、奉献。“严谨”

二字 是协 和 校训 里 排 在 首位 的 词，被 贯

彻 在 教 学 和 医 疗 工作 的 每 个 细 节，被 近

乎苛刻地执行着，也因此创造了一个个医

学高峰。

实习的时候，曾经接受过两次印象深

刻的“批评”，当时的面红耳赤，如今成了

学习生涯中最鲜红的记忆。

有一 次 后 夜 班 的 清 晨，我 正 在 给 一

位 脑 出 血 术 后昏 迷 的 胖 老 太 太 扣 背，恰

好 碰 到 已 经 退 休 的 老 主 任 任 祖 渊 教 授

来 病 房 查 房。“小 孩 儿 ，你 这 样 扣 背 帮

不了病人 的。”任老 说 着 就 过 来了，一 边

示 范，一 边 讲 解 扣 背 的 要点，7 0 岁 的 老

人，每一下 都 扣 得 标准、有力，临 走 还谆

谆 嘱 咐：“ 病人可能 会 叫痛，但 那才是能

帮 到 他 的 扣 背，要 告 诉 病 人 原 理，他 们

就 会 接受。”此 后，再也不敢 随心所欲 地

扣背了。

还 有一 次，我 从 无 菌 纱 布 鼓 里 夹 取

纱 布，但 投 放 纱 布 的 时候 镊 子 和 治 疗 盘

的 距 离 不足 1 5 c m，正 好 一 位 老 师 经 过

看 到，她 停 下，很 严厉 地 问 我：“ 哪 个 老

师 带 的 ？教 科 书 上写 的 是 多 少 距 离？”

现 在 回 想 ，当 时 的 羞 愧 还 能 清 楚 地 感

受 到 。事后，那 位 老 师 又 批 评 了 我 的 带

教 老 师，让 我 愧 疚 不 已 ，再 也 不 敢 自以

为是了。

协和医院还一直流传着一个关于感染

科护士长的故事，传言那位护士长极其严

厉，行事雷厉风行，一丝不苟。曾经有位师

兄在感染科实习，查房的时候皮鞋鞋带散

了，拖到了地上，被污染了，护士长二话没

说，拿着剪子就过去了，“咔擦”就把拖到

地上的鞋带剪掉了。这个故事被我们当作

传说津津乐道，但我们都相信这个故事是

真实的，因为被“严谨”二字熏陶出来的人

干得出这样的事。

所 谓“ 严 谨 ”，就 是 要 有 慎 独 的 精

神，不自以 为 是，不 心 存 侥 幸。“百密 一

疏”“天网恢恢疏而不漏”这种词不是哪

个人随便想想就能造得出来的，都是从一

个 个血的教 训中总 结 提 炼出来告 诫 后人

的。因为一个低级的、不以为然的错误认

识，却能带来不可衡量的伤害，可以对病

人、对自己、对整个单位造成灾 难性的打

击。既然为医，就不能以普通行业的标准

来要求自己，就不要想用世界闻名的奢侈

品都有差错率来为自己开脱，没办法，因

为人命关天。

一家有历史的医院，都是在一代代院

领导的无 私付出和全 体 职 工的团结 奋 进

中，一次次化险为夷、绝处逢生，才换来今

天的蓬勃发展。我辈站在前人的肩膀上，

才能有今天的视野，当万分珍惜！无论治学

治业，谨记“严谨”二字，扎实基础，方能

开疆辟土！

党办  朱小芳

下午4点是ICU家属探视时间点，每天的这个

时候总是ICU一天中最热闹的时候，而最近却常

常格外安静，病房里还会传来悠扬的小提琴声，

传入病人和家属的耳中，也传入我们每个人的心

里。

“看，严老爷子家的那个小提琴家又来了”，

一位同事说道。严老爷子年前因为失足落水冻伤，

被送进ICU治疗。后病情好转，转入普通病房。谁知

没几天，老爷子又因为感染加重，插管后被再次送

进ICU治疗，至今仍昏迷不醒。为了早日将老爷子

唤醒，有一位少年每天来到病床前探望，没有太多

话，就是静静地在病床边为老爷子拉小提琴。这位

少年就是老爷子的外孙。“外公最喜欢听我拉小提

琴了，以前每学会一首新的曲子，外公总是我的第一

个听众。虽然现在外公病重，不能说话，但我相信

他依然可以听到我拉的小提琴，小提琴声一定可以

把我希望外公尽快好起来的心意传递给外公。我要

让外公永远做我的第一个听众。”说完又拉起了一

首外公喜欢听的《北国之春》。小小少年专注的神

情，悠扬婉转的琴声，久久回荡在病房里。

根据医院的家属探视规定，这位充满爱心和

孝心的小少年每次只能探视外公一个小时。但是

哪怕时间再短，他用琴声传递出这份爱和温暖也

能传递给外公，同时感染着周围的所有人。这一

个小时，是他和外公心灵深处的交流，是一个小

少年对他最珍视的人的许诺。作为医务工作者，

这份爱和温情更是值得我们感动和思考。真心关

爱病人，温情对待家属。最后也希望严老爷子能

尽快战胜病魔，康复出院，永远做他外孙的第一

个听众……

ICU 叶紫燕

比生命更长的
小夜曲

图片故事难忘的生日——

孙爹爹的生日
这是一位在我们ICU住了三年的

老革命家，我们亲切地称呼他为“孙

爹爹”。

ICU有个不成文的传统，每一位

刚独立上班的责任护士分管的第一个

病人都是孙爹爹。这三年，孙爹爹见证

了一个个小护士从稚嫩新手成长为独

当一面的中坚力量，也见证了一批批

来ICU进修轮转的护士学有所成后离

开。孙爹爹成了我们的朋友，到现在，

仍有好多曾在ICU工作过的同事回来

探望他。

在孙爹爹身体状况好的时候，他

虽然因为气管切开不能说话，但常常

会用奶奶为他 准 备 的 纸 笔，戴 上 眼

镜，在纸上写下他想表达的内容。那

时候的爹爹，会在iphone手机上找通

讯录，会用ipad看戏曲，着实时尚。随

着时间一天天的溜走，爹爹的身体也

变得衰弱起来，他已经渐渐放弃了用

书写的方式，转而通过口型与我们交

流了。

生日的这一天，孙爹爹和以往不

一样，出奇的安静，见到我们就微笑，

是那种一眼看到就知道他老人家很

高兴的微笑。我们知道，因为这天是

他87岁寿辰。我们这些从护理他起步

的护士孙女们轮着给他老人家拜寿，

他一个个的微笑示意，表示感谢，浑

然不觉得累。我们围成圈为他唱生日

歌，为他祝寿，他向我们敬礼，没有言

语，但在他的笑容和这个仍旧英姿飒

爽的军礼里包含的是他的快乐，也是

我们的欣慰。这病床前的温暖，这和

谐的医患之情，让在场所有人都为之

动容。

不知为何，有孙爹爹这样可爱、

坚强的老病人在，让病房更有了家的

感觉。我们祝愿孙爹爹金福安康，您

对于我们而言不仅只是患者，还是家

人！

ICU 郑瑶

当现 场摆上精致的生日蛋 糕，

同志们帮我戴上精心准备的生日帽，

点上生日蜡烛，耳边生日歌响起，我

闭起 眼 睛 许愿，内心充满 温馨 和感

动，在欢声笑语、其乐融融的氛围中

与内三支部的同志们共同分享着我

人生中第一次庆祝“政治生日”的快

乐。

在内三党 支部这个温馨的大 家

庭，我们是相亲相爱的兄弟姐妹，我

们是 志同道合 的同志，我们 坦诚 相

待，互相交流，谈思想，谈工作，谈学

习，我们彼此协助，解决实际困难和

问题，让我们在繁忙的工作中感受着

家的温暖。

身为 党 员，我 们 为自己能 过 上

“两个 生日”而感 到 幸 福。两个 生

日对 我 来说都意 义非凡，一 个 生日

赋 予了自然 的 生命，一 个 生日找 到

了终 身 奋斗 的 信仰。自然 生命是 父

母恩情，而 理 想 和 信 仰 的 抉 择，却

出自个人 的 意 愿，是 完 全 属于自己

的生日。这无疑是一个创举。

为我们庆祝这一特殊的“生日”，

不仅让我们时刻牢记自己的入党时

间，更让我们牢记当初入党时的那份

信念，不忘初心，继续前行！

内科第三党支部  黄虹

我的特殊生日

2月13日是一个难忘而又

激动人心的日子，内科第三党

支部为5位支部党员庆祝生日，

当党委书记郑公寿亲自为大家

送上生日贺卡时，几位党员才

惊喜地发现，这不是一张普通

的生日贺卡，卡片的左边写着庄

严的入党誓词，右边写着党员

的名字、入党时间。是的，这

是一张党员生日卡，是庆祝党

员在这一天正式加入了中国共

产党，是一张有着特殊意义的

生日贺卡。过生日的党员们惊

喜万分，纷纷写下感言给我们

编辑部，纪念他们人生中第一

次庆祝“政治生日”。

2月20日下午，我院举行援疆干部

欢送会，为即将赴新疆阿克苏开展医疗

援助工作的心内科金红峰副主任医师、

重症医学科胡才宝副主任医师、消化内

科丛衍群医师和内分泌科王绍冠医师送

行。院长严静、党委书记郑公寿、副院

长曹永葆及医院办公室、人力资源部、

医务部负责人参加欢送会。

欢送会上，院领导对舍小家顾大

家、勇敢担负起援疆重任的四位医师

表示感谢，希望四位医师牢记使命和

责任，注重民族团结，注意身体健康和

人身安全，尽快适应新的环境，把我院

的优良作风 和精湛 技术带 到

新疆，为当地卫生事业发展做

出积极的贡献。医院也将全力

做好各方面的后勤保障工作，

解除援疆人员的后顾之忧。

四位医师表示，有医院做

坚强后盾，有院领导的大力支

持和前几批援疆医师打下的

良好基础，他们有信心把工作

做得更好，互相关照，踏踏实

实，圆满完成援疆任务。

2月22日下午，四位医师正式启程

前往新疆阿克苏地区第一人民医院，开

始为期一年半的医疗帮扶工作。

                   人力资源部 沈炯

是使命 是担当 万里援疆路再次启程
——我院为远赴新疆开展医疗援建工作的医师送行


